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Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes da pauta da I sessão conjunta do 

Comitê Estratégico de Sustentabilidade (CES) e da Coordenação Executiva de Sustentabilidade 

(CoES), realizada em 23 de fevereiro, às 14h, remotamente. 

 

Presentes: 

CES 

Presidente: Wagner Alves Carvalho 

Vice-presidente e representante da Propladi: Mônica Schroder 

Representante do CECS: Roseli Frederigi Benassi 

Representante do CMCC: Tatiana Lima Ferreira 

Representante da ProGrad: Wesley Góis 

Representante da ProPG: Charles Morphy Dias dos Santos 

Representante da ProPes: Sonia Maria Malmonge 

Representante da ProAP: Acácio Sidinei Almeida Santos 

Representante da ProAD: Sara Cid Mascareñas Alvarez 

Representante da Prefeitura Universitária: Simone Pellizon 

Representantes Docente ConsUni: Giulliana Mondelli 

Representante Discente Graduação ConsUni: André Luiz Marns Cotting 

CoES 

Representante da Superintendência de Gestão de Pessoas: Eduardo Scorzoni Ré    

Representante da Superintendência de Obras: Lucas Ribeiro Torin e Guilherme Madeira  

Representantes da Assessoria de Comunicação e Imprensa: Mariella Batarra Mian 

 

Participantes: Nelio De Freitas Queiroz (Propladi) e Celso Carlos Soares Spuhl (PU) 

 

Informes 

 

1. Informe da Prefeitura Universitária acerca o cumprimento ao disposto no Art. 4º do 

Decreto nº 10.779, de 25/08/2021 – Demandante: Simone Pellizon 

Simone informa que para atender ao solicitado no referido Decreto a Prefeitura 

Universitária (PU) fará um comparativo do consumo de energia setembro 2021 a abril de 

2022, além do preenchimento de vários outros questionários referentes ao consumo de 

energia na Universidade. 

 

 

Ordem do Dia 
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1. Apreciação do regimento interno CES e CoES – Demandante: Charles 

Professor Charles, apresenta o regimento com as alterações sugeridas, indicando ponto a 

ponto todas as alterações propostas. Professora Monica sugere a inclusão de algumas 

alterações para facilitar o entendimento acerca do andamento das atividades do CES e da 

CoES, destacando que a COES não terá um regimento próprio e que todas as 

competências estarão descritas no regimento a ser apreciado. Será, portanto, um 

regimento conjunto CES/Coes. Abre-se para discussões. Não havendo manifestações 

encaminha-se o documento com as alterações propostas para votação. Aprovado com 1 

abstenção. 

 

2. Visando atender à exigência do Decreto nº10.779, que estipula que o órgão deve instituir 

a Comissão Interna de Conservação de Energia- Cice, apresentamos proposta para 

delegar as atribuições da Cice para a Coordenação Executiva e Sustentabilidade (CoES) 

– Demandante: Simone Pellizon 

Simone inicia o relato sugerindo que a CoES assuma essas atividades delegada a CICE, 

pois as propostas atendem ao proposto no eixo temático 2. Monica concorda com a 

sugestão, destacando que como a CoES ainda não foi constituída oficialmente, via 

portaria da Propladi, deveremos aguardar a publicação, mas na sequência a PU já poderá 

passar as orientações para atender as demandas.  Nelio diz que quando o projeto foi 

submetido era obrigatório a instituição da CICE e para atender esta demanda foi criado o 

GT Energia. Acredita que primeiramente devam verificar como fazer essa alteração para 

delegar as funções para a CoES. Salienta que, sendo possível essa delegação a Comissão 

Consultiva à Sustentabilidade da UFAB (CCS) poderá ser destituída e a CoES absorver 

estas demandas, também. A plenária sugere que verifiquem com a coordenação do projeto 

como fazer essa alteração e os aspectos formais para informar esta transição. Encaminha-

se para votação. Aprovado por unanimidade 

Expediente 

 

1. Avaliação dos membros do CES/CoES acerca dos planos diretores disponibilizados – 

Demandante: Wagner Carvalho 

 

Professor Wagner faz breve histórico acerca da discussão, destacando que foram 

disponibilizados alguns modelos de planos diretores de outras universidade aos 

membros como sugestão de ideias para darem início a confecção dos planos diretores 

para os campi da UFABC. Como não houve manifestação dos membros acerca dos 

planos previamente enviados, professora Monica sugere que haja um calendário 
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casado entre a elaboração do plano diretor, o Plano de Desenvolvimento Institucional 

(PDI) e o Plano de Logística Sustentável (PLS) e sugere convidar alguns dos 

responsáveis dos planos disponibilizados para que o CES conheça a metodologia e a 

forma de condução e discuta o projeto na realidade multicampi.  Os membros 

concordam que, para a reunião do mês de abril, tragam um convidado que tenha 

trabalho diretamente com plano Diretor para conversar com este Comitê. Simone 

recorda da proposta da professora Patrícia sobre o Campus Inteligente. E diz que seu 

foco no plano diretor é o uso do espaço físico e se dispõe a levantar alguns pontos que 

sempre são questionados em outras instâncias.  Professor Wagner concorda com a 

sugestão e diz que algumas prioridades podem ser inclusas na pauta, mesmo antes da 

elaboração do plano Diretor.   Professora Monica diz que poderiam organizar algumas 

iniciativas com o CES que irão compor o Plano Diretor, como por exemplo diretrizes 

para uso do espaço físico, e apresentar como itens de pauta para já iniciarem as 

discussões. Destaca que questões prioritárias precisariam de uma instrução formal do 

CES. Professora Giuliana recorda que esse assunto de espaço físico é sempre levado à 

tona e que houve um projeto Campus Vivo que era deliberado no GT de espaço físico 

criado pelo PLS, que poderia ser tratado como subsídio para essas discussões.  

 

 

A reunião é encerrada às 14h52. 


